





「子どもの救急」には様々な原因や種類があり、あらゆる場所で発生しています。その中には、重傷や命に関わる事例も起きています。今号は、一番身近にいるご家族の方が「これは知っておきたい」をテーマに、予防法から事故や急病時の対策までお伝えします。





 $N_{0!!}$

座ったまま頭を前かがみにして、鼻を5分間 つまみ止血をしましょう。

上を向いて鼻をつまむ方がいますが、鼻血が 喉に流れ、気分が<mark>悪くなっ</mark>たり、吐いたりす るのでやめましょう。また、口の中に流れて きた鼻血は飲み込まないようにしましょう。

頭を強くぶつけた

出血がある場合、ビニール手袋 があれば着用し、乾いたタオル (清潔なもの)で強く圧迫しま



吐き気がある場合、吐いた物が 喉に詰まらないよう、横を向か せて寝かせましょう。上を向い て寝かせると、窒息する可能性 があります。





向にあります。過去に転落防止柵を乗 り越えた事例もあり、目を離してい る時に事故は起こりやすくなっていま す。家庭内の身の回りの安全チェック をするとともに、自分の目で子どもの 様子をよく見て上げてください。

転倒・転落事故は、7歳未満に りますので、転落した場合はもと りますので、転落した場合はもと りますので、転落した場合はもと はしばらく注意してみる必要があ





詳しい動画は下 のQRコードから



無理やり吐かせることはやめましょう。吐か せることにより窒息したり、吐いた物が気管 に入り肺炎などを起こす可能性もあります。

誤飲してしまった









- ①「いつ」飲んだのか
- ②「何を」(製品名や大きさ等) 飲んだのか
- ③「どのくらい」(個数) 飲んだのか

この3点を確認して、速やかに医療機関を受診する か、119番通報をしてください。

子供の口の大きさ



直径4cmより小さいものは口の中 に入ると言われています。トイレット ペーパーの芯は直径4cm程度なので 参考にしましょう。

手にしたものを何でも口に運ぶよす。特に10か月くらいになると、す。特に10か月くらいになると、誤飲事故は、生後7か月頃から うになり、 こうで、 生後7か月頃から、 生成頃までよく見られる。 生後7か月頃か 誤飲の危険性が高くな

分注意が必要です



窒息」につながりやす



詳しい動画は下 のQRコードから



けいれん中には力が入り、歯を食いしばる ことがありますが、無理やり口を開けよう としてはいけません。おう吐を誘発し誤飲 や窒息を起こしたり、口の中を傷つけてし まいます。

熱性けいれんだと思ったら

①どのくらいけいれんが続くか時間を計る ②けいれんの様子を観察する (目が一方向に寄っていないか、 片方の手足だけけいれんしていないか等) ③けいれんが治まったら、体温を計る

大きな声で呼びかけたり、ゆすったりせず、安静に して寝かせてあげましょう。けいれんが5分以上続 く場合は、上記3点を確認して速やかに医療機関を 受診するか、119番通報をしてください。



多くの場合は両方の手足をピーンと 硬くつっぱった後、両手両足をガクガ クふるわせます。白目をむき、唇が紫 色になることもあります。

判断をしたり、

断をしたり、普段どおりの行動がでよう。焦っている状況では間違った落ち着いて子どもの状態を観察しま

まずは落ち着い

を下がりかけに特に起こりやすい 多く見られます。熱の上がり始め 熱性けいれんは、 「」 くらいでけいれんは治まります。ありません。通常の場合は、3分識がなく、名前を呼んでも反応は 意





けい

やって対応すればいいのか、今子どもけを求めるのも一つの方法です。どうきなくなります。周りに人がいれば助 のかを冷静になって考えましょうするべきか、どのような対処がではどういう状態なのかを確認し、 どのような対処ができる 何を

子どもに緊急

を設置したりするなど、 床面の高低差をなくした るための環境づくり 回りを整理整頓し清潔に保つことや 心がけで防げるものがあります。 事故や病気の中には、 が大切です したり転落防っ 少しの注意や

子どもの事故

病気は予防から

子どもの安心安全のため 私たちができること

をご家族で話し合う」、 隙に起きることがあります。 だければと思います そしておばあちゃん、 における危険を見つけ、 からの日常における参考として 今号でお知らせしたことを是非こ 不慮の

急変した時の対応を理解しておく」 の皆さん、特にお母さんやお父さん、けるのは、普段から一緒にいるご家族 「事故や病気で 「事故防止策 生活の 活の中 な

具合が悪いことを表現することができ子どもは、大人と異なって明確に 、普段から一緒にいるご家族いち早く子どもの異変に気付

師等から受診の必要性や対処方法等に用しましょう (次ページ参照)。 看護 判断に迷う時があると思います ぐ病院に行った方がいい急車を呼んだ方がいい 間も含めて終日活用いただけます。電話相談窓口を開設しているため 児救急医療電話相談#8000」 の急な事故や病気で迷った時は、 また、年末年始の期間は24時間態勢で 急な事故や病気をした場合に、 助言を受けることができます いのか?」、一今す を活

判断に迷ったら

消防だより火の用心 消防だより火の用心

#

小児救急医療電話相談

お子さんの急な発熱 急なケガ等に関する相談

相談時間

毎日(19時~翌朝8時)

#7119

#8000

夜間の救急、

病院へ行く?

救急車を呼ぶ?

迷ったら

救急車?病院?

0

判断に

#

小児救急医療電話相談 救急医療電話相談

夜間に急な病気やけがをした時、 8000】を実施しています。 7 1 新 1 潟 県では、 9 ·児救急医療電話 【救急医療電話 これは、 相 相 談# 談

すぐに

際は、 す。IP電話などからは、 いての助言を受けることができるもので ようにお願いいたします。 119となりますので、 是非ご活用ください。 0 2 5 2 4 8 お間違えの無い 緊急時の

師等から受診の必要性や対処方法等につ すべきかなど、判断に迷った場合に、 救急車を呼ぶべきか、また医療機関を受診 看護

救急

救急車の適正利用について

2,917件 2,953件 2,850件 死亡 4% 4%′ 重症 - 中等症 **38**% 38% (3週間未満の 39% 入院治療が必要) 軽症 43% 42% **42**% (入院が必要ない) H 30 H 28 H 29 相談で確認してみることも必要です 通報を迷った場合は、上段の救急医療電 うことができない状況を生み出すこととな 軽症者の搬送が増えることは、真に緊急な しようか?」、「どうだろう?」 と119番 車症者が生じた場合に救急車が直ちに向か してしまうこともある状況で、 救急車の要請が重なり、救急車が全て出動

救急車が適正に活用されるよう、「どう

経験豊富な看護師などが対応 緊急性がない 医療機関案内など 緊急性がある 受診の必要性や 対処方法等について助言します 119番へ!

救急医療電話相談

※大人(概ね 15歳以上)対象

相談内容

発熱、頭痛、腹痛、吐き気など 急な病気やケガ等に関する相談

相談時間

毎日(19時~翌朝8時)

ったら

【十日町地域の救急搬送に占める軽症者の割合】

うことがあります 署含む)の救急車6台が全て出動してしま 救急需要の増加により、現在、消防署 分

の割合も増えており、 割を占めるに至っています。 院を必要としないと診断された「軽症者 増加が続くと見込まれています。 件数の状況を示したものですが、 口の増加とも相まって、 このような「軽症者」 右記のグラフは、過去3年間の救急搬送 病院に救急車で搬送しても、 救急搬送全体の約4 は、 今後数年は確実に 本来家族の 高齢者人

The 雪害用心· 年、 赤色灯

火の用心

不慮の事故を防ぐために、 故が発生しています。 を参考にしてください。 屋根の雪下ろし作業中の 雪下ろし中の 次の事項

はしごの足元をしっかり固定する。

雪下ろし作業は二人以上で行う 掛けておく。 人で行う場合は、 家族等に声を

事故防止と火災予防をお願いいたし 屋根の下に人がいないか、 確認する。 忙しい時こそ心にゆとりを持ち 十分に

消防だより 消防だより

■編集 総務課企画広報係 ■電話 025(757)0119 ■ FAX 025(757)8499 十日町地域消防本部 〒 948 新潟県十日町市四日町新田1041番地

消防だより火の用心

先に述べたように、救急需要の増加から

このように

れて行くことができない場合は、介護タク

で医療機関を受診したり、また関係者が連

シーなどを利用していただくことが望まれ